APERÇU SUR LES MISSIONS D'ORÉGON

PAR UN ANCIEN MISSIONNAIRE.

(SPITE)

A Sa Grandeur l'Evêque de Montréal.

: Monseigneur, .

Après avoir fait beaucoup voyager dans des lettres précédentes nos bienveillants lecteurs, tantôt dans d'énormes montagnes, et à travers les précipices et les rivières : tantôt dans les contrées si souvent escarpées des côtes de la Mer d'Ouest, nous sommes cette fois-ci heureux de pouvoir offrir à leur attention bienveillante le récit de travaux apostoliques un peu moins laborieux, bien que non moins soutenus; et à leurs regards le tableau de pays moins infortunés et d'un aspect attrayant, souvent enchanteur.

'Il y a dans le Bas Orégon trois riches et magnifiques vallées; lesquelles sont situées entre deux majestueuses chaînes de montagnes parallèles; l'une à l'ouest, c'est la magnifique rangée de la côte du Pacifique, (Coast-Range;) l'autre à cent milles de distance, à l'est, c'est la grandiose chaîne des Cascades, avec ses trois monts éclatants par leurs brillantes couronnes de neiges éternelles. †

[·] Voir, pour ce qui précède, les Nos. 17e 18e et 20me de nos Annales.

[†] Ce sont les monts Hoods, Jesseson, et Diamant, hautes de 14 à 15 mille pieds, à distance égale de 50 milles les unes des autres. C'est un spectacle toute à la sois ravissant et curieux pour les gens surtout élevés dans les pays froids, que de contempler toute l'année durant, de sa porte ou de sa senêtre, ces éclatantes blancheurs sur des monts voisins, tandis que dans la vallée où vous êtes on ne voit presque jamais de neige.